



Klassen abholen und begeistern

Retraite für pädagogisch Engagierte
Sa 7. bis So 8. März 2015, im Bibelheim Männedorf

„Retraite“ heisst Rückzug

24 Stunden Abstand vom Alltag: 15.00 bis 15.00

Als Pädagoge/Pädagogin und Christ stehst du in einem anspruchsvollen Spannungsfeld. Da tut es gut, sich von Zeit zu Zeit zurückzuziehen und sich wieder auf das Wesentliche zu besinnen, das einem in der Hektik des Alltags leicht abhanden kommt. Die 24 Stunden in Männedorf sollen also „intensive Ruhe“ sein.

Klassen reagieren auf uns als Lehrpersonen recht unterschiedlich. Die Art und Weise wie wir mit der Gruppe interagieren, verbessert oder lähmt das Gruppenklima. Wir setzen uns an diesem Wochenende mit unserer inneren Dynamik im Umgang mit Gruppen auseinander und gewinnen Erkenntnisse darüber, was den Zusammenhalt und die Arbeitsbereitschaft einer Gruppe aufbaut und weiterbringt.

ZIELGRUPPE | Berufstätige aus pädagogischen Berufen

LEITUNG | Matthias Kägi und Daniel Kummer
VBG-Pädagogik

REFERENT | Daniel Kummer,
Pädagogiklehrer und VBG-Mitarbeiter

AUSKUNFT | Matthias Kägi
Wülflingerstr. 356-18, 8408 Winterthur
078 685 60 72, matthias.kaegi@vbg.net,
Weitere Details: www.vbg.net/paed

KOSTEN | Kursgeld 75.-
Doppelzimmer VP ohne/mit WC 97.-/114.-
Einzelzimmer VP ohne/mit WC 102.-/121.-

KURSORT | Bibelheim Männedorf, www.bibelheim.ch

ANMELDUNG | bis 15.02.2015 an Matthias Kägi oder auf
www.vbg.net/agenda

PROGRAMM | *Samstag, 7. März*
ab 14.00 Einchecken, 15.00 Retraite 1,
18.15 Nachtessen, 19.45–21.15 Retraite 2
Sonntag, 8. März
8.00 Frühstück, 9.00 Stille-Gottesdienst,
10.30 Retraite 3, 12.00 Mittagessen, 13.15 Retraite 4,
15.00 Schluss



Die VBG-Pädagogikarbeit möchte auf verschiedene Weisen eine christliche Pädagogik fördern und Menschen in Schul- und Erziehungsfragen zusammenführen und unterstützen.

Die VBG ist eine christliche Bewegung in Beruf, Studium und Schule.
www.vbg.net